

Formaliser, reconnaître, valoriser les compétences des arbitres

L'objectif de cette opération est de formaliser les compétences développées par des arbitres de football. Ce faisant, il s'agit de faciliter la reconversion des arbitres de haut-niveau d'une part en contribuant à la certification de leurs compétences, d'autre part en proposant des outils d'accompagnement.

Participants

MEMBRES DU LABORATOIRE

- [Géraldine RIX-LIEVRE](https://acte.uca.fr/membres/enseignants-chercheurs/geraldine-rix-lievre) (<https://acte.uca.fr/membres/enseignants-chercheurs/geraldine-rix-lievre>) (ECT)
- [Simon BOYER](https://acte.uca.fr/membres/enseignants-chercheurs/simon-boyer) (<https://acte.uca.fr/membres/enseignants-chercheurs/simon-boyer>) (ECT)
- [Michel RECOPE](https://acte.uca.fr/membres/enseignants-chercheurs/michel-recope) (<https://acte.uca.fr/membres/enseignants-chercheurs/michel-recope>) (ECT)
- Andy SILINI (ASS)

MEMBRES EXTÉRIEURS

- Clare MAC MAHON (La Trobe University)

Présentation

Le football de haut-niveau est depuis longtemps devenu un sport professionnel où les joueurs et leur encadrement sont rémunérés pour réaliser des performances dans différents championnats. Pourtant, la réflexion concernant la professionnalisation des arbitres officiant dans les championnats professionnels n'est que très récente. Cette réflexion a tout d'abord généré des questions économiques. Pourtant si l'arbitrage devient progressivement un métier, la formation, les conditions de production de la performance et la reconversion doivent également être étudiées (Rix-Lièvre et al., 2015). Conscientes de cette nécessité, les différentes organisations concernées par la professionnalisation des arbitres de football en

France se sont engagées dans un travail visant à formaliser, valoriser et certifier les acquis d'expérience des arbitres de haut-niveau afin de faciliter leur reconversion professionnelle.

Cette opération de recherche contribue à ce travail. Elle vise dans un premier temps l'identification et la formalisation des compétences. Celles-ci supposent de détailler les tâches et les attentes de l'institution envers ses arbitres mais aussi d'étudier l'activité de ces derniers. Dans la mesure où des travaux antérieurs (Boyer et al., 2015 ; Rix-Lièvre et al., 2014 , 2015) ont documenté l'activité des arbitres en match, les investigations se focalisent sur les temps de préparation et de retour d'expérience ainsi que leurs contextes spécifiques.

Partenariats

PARTENAIRES

Fédération Française de Football
Ligue Professionnelle de Football
Syndicat des Arbitres de Football Elites
PERF Arbitrage

FINANCEMENTS

Fédération Française de Football
Ligue Professionnelle de Football
Syndicat des Arbitres de Football Elites

THÈME

Compétences des arbitres

THÈME DE RECHERCHE

Thème 3

MOTS-CLÉS

Arbitrage

Référentiel de compétences

Reconversion professionnelle

Prescrit

PROGRAMME DE RECHERCHE ASSOCIÉ

Sciences Avec et Pour la Société à l'aune des théories de l'activité (SAPS-TA)(<https://acte.uca.fr/productions-scientifiques/programmes-de-recherche/sciences-avec-et-pour-la-societe-a-laune-des-theories-de-lactivite-saps-ta>)

<https://acte.uca.fr/productions-scientifiques/operations-de-recherche/formaliser-reconnaitre-valoriser-les-competences-des-arbitres>(<https://acte.uca.fr/productions-scientifiques/operations-de-recherche/formaliser-reconnaitre-valoriser-les-competences-des-arbitres>)